
議 会 報 告 会・懇 談 会 第１班 
遠山地区 

日 時  令和６年１１月１６日（土）  １０：００～１１：３０ 
場 所  遠山地区避難所        参加人数    8 名 

    鈴木博 歌川渡 佐藤直美 鈴木篤  
※議会報告での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 

１ 表紙について、躍動感ある非常にいい写

真だが、解像度が低いのが残念。 

 

 広報分科会で共有する。 【議会】 
 

２ 
 
 

国際村の開設開館 30 周年記念事業のウ

ェブサイト構築に 460 万円とあるが、そ

こまで費用をかける必要性があったの

か。また、総事業費はいくらか。 

 

 確認する。 【国際村】 
一般会計より、517
万円支出している。 

３ 
 
 

１０ページに「水道過入金」とあるが、

文字通りなのか。 
 「水道加入金」である。 【議会】 

 

４ 生涯学習センターＷｉ-ｆｉ移設工事に

よって使用範囲は広がったのか。 

 

 設置する場所を工夫したこ

とで、使用範囲が広がっ

た。 

【生涯学習課】 
設置工事が終わり次

第、報告をいただ

く。 

５ １６ページ、三段目の長寿社会課長の回

答の前半部分の意味が分からない。 
 

 内容を説明 【議会】 

 
※懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 

 
 

部活動の地域移行については、国のガ

イドラインに合わせて、速やかに準備

を進めるべきでは。 

 

 申し入れる。 【教育総務課】 
来年度の部活動は、

本年度同様に進め

る。 
 

２ 
 
 

地域クラブからの参加した生徒も東北

大会等参加費補助金の対象にすべきで

は。国のガイドラインの「生徒の大会

等の参加機会の確保」をよく理解した

上で、誠実な対応をお願いしたい。 

 

 
 
申し入れる。 【教育総務課】 

今後も要綱の趣旨に

基づき交付する。 

３ 
 
 

学校の通信速度の問題は、補正 

で対応済みだったはず。理論値 

ではなく、実行速度を確認して、 

全生徒の同時接続にも問題がな 

いよう対応して欲しい。 

 

 
 
申し入れる。 【教育総務課】 

同時接続をしても問

題が無いようにして

いるが、すべてない

とは言い切れない。 

４ トリガイを町の特産品として、希望す

る飲食店に安価に卸せるようにできな

いのか。 

 申し入れる。 【まちづくり振興

課】 
町民に還元をした

い。希望があれば町

内に卸したいが、絶

対数が確立されてい

ない。 
 



５ 費用対効果を上げるためにも、学校で

使用している端末の持ち帰りを可能に

して欲しい。導入時の説明では自宅で

の使用についても記載があったはずだ

が。 

 

 デジタル化の環境は、他市

町村より遅れているのは事

実。教育民生常任委員会の

所管事務調査で調査してい

るところであり、今後も注

視していく。 

【教育総務課】 
学校の家庭学習のさ

せ方にもよる。使え

る子・使えない子、

リテラシーの問題も

ある。 
 

６ 
 

学校で使用している端末のＯＳのアッ

プデート等のセキュリティーをどのよ

うに考えているのか。 

 

 古い端末が混在している状

態で、そのレベルにさえ至

っていないのが現状。指摘

の通り、問題が山積してい

るので、一つずつ解決して

いく必要がある。 

 

【教育総務課】 
国と県の動向を注視

して対応する。現在

県では、端末に関し

ては対応を考えてい

る。 

７ 
 

避難所のトイレが詰まって、水浸しに

なったことがあった。分館長や分館委

員も平日は仕事で町外に出ているた

め、対応ができない。避難所を兼ねて

いることも含め、町の関わり方を明確

にして欲しい。 

 

 申し入れる。 【生涯学習課】 
確認する。 

８ 町に活気を感じない。商工業にも力を

入れて、活気のある町にして欲しい。 

 申し入れる。 【まちづくり振興

課】 
申し入れ。 

９ ３名の欠員が出ないと補選が行われな

いと聞いた。欠員が出た時点で補選を

するように条例の改善はできないの

か。 

 

 選挙には多大な経費がかか

るので、財政的な問題が大

きいのではないか。 

      

【議会】 
自治法を確認本町で

は、法令上３名の欠

員が出ないと補欠選

挙が行われない。周

知に関しては選挙管

理委員会に申し入れ

る。 
10 積立留保資金がかなり多額だが、使い

道は決まっているのか。 

 確認する。 【企画財政課】説明 
財政調整基金、国保

財政調整基金、介護

保険財政調整基金以

外の基金積立金につ

いては事業内目的基

金となっている。 

11 七ヶ浜の顔である役場庁舎の老朽化が

著しい。建て替えるべきでは。 

 材料費の高騰の影響で、建

て替えにかかる費用が莫大

なものになる。今の積立金

だと財政的に厳しいのでは

ないか。震災前に耐震工事

も実施している。 

 

【企画財政課】 
認識はしている。町

内には、他にも老朽

化した施設もあるた

め、そちらを優先に

考えている。 

12 個人的に今回の敬老会は、担当課の工

夫が感じられたと評価している。参加

人数も増えたように感じたが、実施は

どうだったのか。一方で、国際村まで

の移動手段の問題は解決しておらず、

タクシー代の補助やバスの送迎、各地

区での開催なども含め、柔軟な対応を

 移動手段の確保も含め、解

決されていない課題も多い

が、人数に関しては、昨年

より多いように感じた。 

 

 

【長寿社会課】 
8月～9月対象者にア

ンケートを取った。

自治体で開催してい

るのは県内 4 カ所の

みである。今後、ど

の形で開催するのが



お願いしたい。 

 

良いか引き続き検討

していく。 
 

13 昨年の選挙から証票のない立て看板が

散見される。選挙人の政治常識の向上

のためにも、しっかり取り締まってい

ただきたい。 

 確認する。 【選挙管理委員会】

通報があれば、現地

を確認し、警察へ連

絡している。 

 



 
議 会 報 告 会・懇 談 会 第 2 班 

            日 時  令和 6 年 11 月 16 日（土）10：00～11：30                        

   場 所  東宮浜地区交流センター 
                    参加人数   7 名 
                    岡崎正憲 佐藤壮一 仁田秀和 鈴木恵子 

※議会報告での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
 
1 

近所の空き家敷地内が草ぼうぼうで

困っている。また、隣の空き家にネ

ズミが出て困っている。対応して

ほしい。 
 

 持ち主と連絡を取ることも含め、

担当課に申し入れたい。 
殺鼠剤は配布されていない。 
担当課に申し入れし、対応を求め

たい。 

【町民生活課】 
申し入れ済 
申し出により対応し

たい。 
 

 
2 
 
 

空き家で、火災で焼けた家がある

が、後片付けされずにそのまま放

置の状態。 

 担当課に申し入れし対応を求めた

い。 
 

【町民生活課】 
調査する。 
 
 

 
 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第３班 
亦楽地区 

日 時  令和６年１１月１６日（土）  １０：００～１１：３０ 
場 所  亦楽公民分館        参加人数  ５人 
 

遠藤喜二 熊谷明美 佐藤信輝 鈴木洋市 
 

 
※議会報告・懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
１ 前回質問の亦楽小学校の歩道及び縁石に

ついて西側のみ完了しているが東側は。 
 再度確認する。 【建設課】 

完了している。 

２ 学校周辺の草刈について3回行われた（6
月安全協会8月町11月県）良い状態であっ

た。 
 

   

３ 交通安全と植栽について。 
石材の柏付近。植栽で見えにくいとの声を

受け町が対応してくれた。通学路にかかる

部分において子どもの背丈より高いと安全

上危険である。町全体として植栽の管理の

あり方を検討すべき。 
 

 無くてはならない植栽なの

かも含め建設課に確認をす

る。 

【建設課】 
子どもが見える高さまで、

カットする事を考えたい。 

４ デジタル化を受け、町のホームページに各

地区のお知らせをつけることは出来ない

か。 

 町もデジタル化が始まって

いる。意見を申し伝えたい。 
【まちづくり振興課】 
技術的には可能ですが更

新に関わる業務や地区ご

とに差がつくなどの課題は

ある。地区のホームページ

を別に作成し、リンクをつ

けるなどが妥当ではない

かと考える。具体的なお知

らせ内容により検討したい 
 

５ 夏季のアクアリーナの空調について、空調

設備となると難しいと思うが扇風機などを揃

えては。 

 指定管理になっているが、

町にも申し送りする。 
【生涯学習課】 
夏季使用時の空調につい

ての把握はしており、扇風

機の準備はしている。今

後の対応については課題

として取り上げ検討してい

るところである。 
 

６ バスケットコート、スケートボード場につい

て、以前は施錠されていたが、現在24時間

開放している。日中は名前を書いているが

知らない人は時間外でも勝手に使っている

状況なのでは。町としてしっかりとした管理

をするべきでは。 

 安全対策は大事なので町

へ申し伝える。 
以前は5時までとしていたが

夏場は暗くなるまで利用も

可能になった。 
ルールの明確化や周知は

必要。安全に運用できるよう

に意見として伝える。 

【生涯学習課】 
検討課題として取り上げて

いる。施設閉館時に施錠

をするなどの具体的な例

もあげて検討を進めてい

るところである。 



７ 選挙の投票時間について議会で短縮など

の議論はしないのか。 
 

 選挙管理委員会で決めるこ

とで、議会では議論していな

い。 
 

【総務課(選管)】 
パブリックコメント等にて討

議中。 

８ 選挙の立会人を引き受けている立場から、

短縮してほしい。議会としての決定権では

ないと思うが、議員としてどう考えるか。 
立会いの協力も、地区の負担になっている

のが現状である。 
根本的なところから見直す時期では。 

 期日前の導入により、時代

は変化してきているので、そ

の辺は伝えていくべきだと

考える。 

【総務課(選管)】 
半日ずつと認識している

が、国からの指示で半日

でも一日分（10900円）の

支払いをしなくてはならな

い。6時45分から20時まで

の立会いである。 
 

９ 議員数が13人になったが、補欠選挙はしな

いのか。 
 定数と補欠選挙の説明。 【議会】 

法令上３人の欠員が出な

いと補欠選挙は行われな

い。 
 

１０ 前期も12人で出来ていたのではという印象

を受けた。定数についての話し合いは。 
 
 

議員報酬、定数に関しての

検討もしている。14人という

のは多いわけではない。 
町民の声を町に届けていく

上で、必要な定数である。 
 

【議会】 
法令上、補欠選挙になら

なかったので、１２人でや

らざるを得なかった。定数

に関しては現在も検討し

ている。 
 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第１班 
要害・御林地区 

日 時  令和６年１１月１６日（土）  １３：３０～１５：００ 
場 所  要害・御林地区避難所       参加人数  ９名 

    鈴木博 歌川渡 佐藤直美 鈴木篤  
※議会報告での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 自転車ヘルメット購入費補助金は、とて

も良い取り組みだ。安全面からもヘルメ

ットの着用は重要。積極的に進めて欲し

い。 
 

 学校とも連携して進めていき

たい。 
【防災対策室】 
今年度 3 月で補助金

は終了する現時点で

5 件の申請。予算が付

けば来年度も継続し

たい。 
 

 
 
※懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 
 
 

ぐるりんこの運行について、ジャパン交

通とどのような契約になっているのか。 
 バス５台を契約していると記

憶している。予算的な数字は

確認してからお答えしたい。 
 

【まちづくり振興

課】 
確認中 

２ 
 
 

団塊の世代が後期高齢者になる。利便性

を高めるためにも、ぐるりんこの便数を

増やして欲しい。 
 

 ・同様の意見は他の地域や世

代からも出ている。ぐるりん

この運用だけでは難しいので

はないか。オンデマンドにつ

いて総務産業常任委員会で視

察に行くなど、議会としても

解決策を探っている。 
 
・６年度からは、ぐるりんこ

の車内にアンケートを設置し

ているので、こちらも活用し

て欲しい。 
 

【まちづくり振興

課】 
国交省、トヨタ自動

車と町が連携し、現

状の実態調査をして

いる。その結果をも

とに利便性向上にむ

け、考えていきた

い。利用していない

方々からも意見聴取

は必要だと認識して

いるので、アンケー

トの方法も考えてい

く。 
３ 
 
 

要害バス停近くの横断歩道が車の運転手

からかなり見にくい。目立つような工夫

をして欲しい。 
 

 「徐行」や「歩行者注意」など

の文言を掲示することで運転

手に注意を促す方法もあるの

ではないか。担当課に申し伝

える。 
 

【防災対策室】 
現地を確認済み。 
路面標示などを検討

したい。 

４ 要害・御林地区避難所付近に土地管理者

が不明で、草木が伸び放題となっている

場所がある。近隣の民家だけでなく、道路

にもはみ出していて危険。整備して欲し

い。 

 終了後、全員で現地を確

認。 
【町民生活課】 
まずは土地所有者を

確認する。 

 



 
議 会 報 告 会・懇 談 会 第 2 班 

           日 時  令和 6 年 11 月 16 日（土）13：30～14：30                        

                 場 所  汐見台第二公民分館 
                    参加人数   2  名 
                    岡崎正憲 佐藤壮一 仁田秀和 鈴木恵子 
 

※懇談での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
1 庭にスズメバチの巣ができ、業者

を紹介され駆除した。町の費用で

駆除して欲しい。 

 原則として個人宅では、処理費用は個

人で負担すると理解している。 
本町には補助制度がない。ただ東京都

など、他自治体で半額とか補助制度を

設けているところもある。 
 

【町民生活課】 
申し入れ済。 

2 
 

汐見台２丁目の問題だが、家の建

替えで周辺の景観を考えていない

ような建築がある。建築許可は県

だと思うが、周囲景観に合った

色・形にするよう事前に周知でき

ないものか。生垣・塀の建て方も

住民に周知が必要と思う。 
 

 当初、地区計画があり自然色に近い建

築物が勧められた。 
建築申請をするとき、アドバイスなり

情報を伝えることも必要かと思われ

る。 
担当課に確認する。 
 

【建設課】 
地区整備計画あ

り。 
 
建築申請時にア

ドバイスをして

いる。 

3 開地風致公園 
建設課に遊歩道の草刈りを申し入

れしたが、実施されない 
コストの関係なら閉鎖するのも良

いのでは。 
 

 フェンスの内側（開池堤）と風致公園

遊歩道の管理について、再度問題提起

をする。 
 
 

【建設課】 
申し入れ済。 

 



 
 

議 会 報 告 会・懇 談 会 第 2 班 
                 日 時  令和 6 年 11 月 16 日（土）15：30～17：00                        

    場 所  笹山地区避難所 
                    参加人数  4  名 
                    岡崎正憲 佐藤壮一 仁田秀和 鈴木恵子 

※議会報告での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
1 
 
 

中央公民館への避難通路 
実際は、笹山・汐見台南に逃

げた方が実用的ではないか。 
 
サーファー等の避難（町外

者）も重要で避難経路の表示

が必要。検討して欲しい。 
 

 まだ完成していない。一部階段。 
年度予算で決定されている事業。 
 
 
避難経路の見易い案内を含め、大事であ

り、色々な目線で見ることを考えての作

成を申し入れる。 
 

 
 
 
 
【防災対策室】 
申し入れ済。 

 
 
 

※懇談での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
１ 10 月に障害者スポーツのイベ

ント・ボッチャがあった。 
スポーツ推進員は4人出たが、

他は参加しない。推進員に声

がけをしてほしい。他所の地

区ではスポーツ推進員が参加

している。 
資格者を養成して欲しい。 
 

  
担当課に 1 度相談をしてほしい。 
 

【生涯学習課】 
申し入れ済。 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第３班 
代ヶ崎浜地区 

日 時  令和６年１１月１６日（土）  １５：３０～１７：００ 
場 所  代ヶ崎浜地区避難所    参加人数   ７人 
 

遠藤喜二 熊谷明美 佐藤信輝 鈴木洋市 
 ※議会報告・懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
１ 監視カメラはいまだに乾電池式なの

か。電池交換が大変なのでソーラー式

にしては。 

 乾電池式である。以前も話

しているが、意見として申し

伝える。 

【町民生活課（環境）】 
１２/2現在、４個補充して１４個

ある。電池交換は大変であるが

ソーラーパネル式は考えてい

ない。 
 

２ ぐるりんこのコースについて改善されて

いない。前々回も意見したがどうなっ

ているのか。 

 再度議会として提案する。 【まちづくり】 
要望は認識している。定時路

線型での「ぐるりんこ」で対応を

するには、コース変更が伴う。

現在デマンド交通などの検討も

しており、対応すべきかどうかも

含め検討をしている。すぐには

難しい。 
 

     
３ 各分団があるが、消防署が来るまで消

火作業をしてはだめだとの事だが、ど

うなっているのか。 

 以前は消火作業をしてい

た。何時から、後方支援の

みか。 
説明する機会をいただける

よう、意見として申し送りす

る。 
 

【防災対策室】 
消防署が来るまで放水はダメと

は言っていない。現に令和４年

の火災時には地区消防組合の

消防車が到着前から地区分団

での放水作業は始まっていた。 

４ デジタル化するなら決済なども出来る

ようにすれば良いのでは。 
 本町のデジタル化は近隣市

町に比べ遅れている。意見

として伝えたい。 

【デジタル推進室】 

５ 急傾斜地について、葦航寺裏側４～

50年前に危険箇所としてネットとコンク

リートで対応したが現在はネットも錆び

付き危険である。 

 現地確認し、申し送りする。 【建設課】 
確認したところ急傾斜地の上の

私有地であった。当時の資料

は無いが、県の急傾斜地事業

での工事であった。県に再確

認する。 
 

６ 除草について、震災以降財政課管理

の土地が増えたが、年１回しか除草し

ていない。 
財政課に言ったら予算が無いので出

来ないと言われた。 

 議会でも、何度も話している

が引き続き意見として申し

送りする。 

【財政課】 
問合せの電話はあった。無下

に扱ったわけではなく、説明不

足により誤解を招いてしまっ

た。 
住宅地付近は２回、その他に

ついては１回と優先順位を決め

て対応している。 
 



７ 町職員に対しもっと町民目線で仕事し

てほしい。 
  【総務課】 

より一層の職員研修等でスキル

アップしたい。 
 

８ 不登校について、数を把握しているの

か。町での取り組みもしっかりとしてほ

しい。 

 増加傾向にあることは把握

している。生涯学習センタ

ーなどを利用して対応をし

ているが、引き続き、議会と

しても提案していく。 

【教育総務課】 
小学校低学年から不登校は見

られ、人数は増えている。要因

は100人居れば100通りと様々

である。対応としては学習支援

センターと学校（校長･教頭）、

家庭と連携しながらしっかり取り

組んでいる。引きこもり気味の

生徒にはスクールソーシャルワ

ーカーや保健士、学校（校長・

教頭）家族と相談・訪問を重ね

て取り組んでいる。 
 

９ 子ども食堂などもあるのでは。  以前に比べ子ども食堂に対

する考え方も変わってきて

おり、全国的にも増えてい

る。提案として申し伝える。 
 

 

１０ 議員の辞職に伴う補欠選挙は。  ３人欠員が出た場合には補

欠選挙を行う。 
 

【議会】 
法令上３人の欠員が出ないと

補欠選挙は行われない。 
 

１１ 定数削減して報酬を上げればいいの

では。 
 ご提案として承っておきた

い。 
【議会】 
定数に関しては、検討してい

る。 
 

 
 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第３班 
境山地区 

日 時  令和６年１１月１６日（土）  １８：００～１９：３０ 
場 所  境山公民分館        参加人数   １４人 
 

遠藤喜二 熊谷明美 佐藤信輝 鈴木洋市 
オブザーバー参加 鈴木篤 鈴木博  

 ※議会報告での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
１ 不登校について町の現状は。  増加傾向にある。生涯学

習センターで子どもの居場

所を作り、対応しているの

が現状である。 

【教育総務課】 
小学校低学年から不登校は見られ、

人数は増えている。要因は100人居

れば100通りと様々である。対応とし

ては学習支援センターと学校（校長･

教頭）、家庭と連携しながらしっかり

取り組んでいる。引きこもり気味の生

徒にはスクールソーシャルワーカー

や保健師、学校（校長・教頭）家族と

相談・訪問を重ねて取り組んでいる。 
 

２ 自然災害について、防災無線で

竜巻注意情報等の放送が入った

時安全な建物とは。 
町としてシェルターなどの整備、

また、安全な場所とは。 

 柱のある建物、またはコン

クリートが一般的な安全な

建物といわれている。シェ

ルターについては町に確

認をする。 
全て避難所に避難すると

いうことが安全であるとは

限らない。 
 

【防災対策室】 
自宅の中央部に避難をしてほしい。 
２階建てであれば１階の中央部に避

難してほしい。 

３ 人口増加について、健康増進に

向けた取組をすることで若者が

増えたという事例もあるので、 
町での取組を求める。 
 

 当局へ申し送りする。 【健康福祉課】 
健康福祉課だけでなく、まちづくりな

ど複数の課に関係すると思われる。

要望として承る。 

４ 富士タクシーのところ新しい団地

公園付近。町有地に太い木が立

っている。また公園の土留めした

ところにツタが広がっている。対

応を求める。 
 

 現地を確認し、当局へ申し

送りする。 
【建設課】 
財政課管理地であるが、来春１m くら

いのところから除草する。 

５ 遠山五丁目の火災について、行

政指導などしているのか。 
 以前議会として県に請願

書を提出していたが対応

がなされていない。再度県

に対して意見書を提出し

条例等の整備を求めてい

く。 
 

【議会】 
令和６年１２月、議会より県知事宛に

意見書を再度提出している。 

６ コミニティセンターについて以前

から検討課題として前回の質問

に対しても検討課題との回答だ

が。 

 存続を求めているが使用

人数も少なくなっているの

で令和７年度末には閉める

【議会】 
一般質問している。 



との話である。継続して意

見を上げていく。 

７ コミニティセンターは、大震災前

は十分に活動し利用が出来てい

た。以前のように活動できるので

あればありがたい。 
警察の宿舎に提供してから変わ

ってしまった。 
町の都合で、ころころ変わる為、

利用者も離れていっている。 
 

 現状も把握している。質疑

応答で取り壊す旨の話もあ

ったが、まだまだ話し合う

余地はある。引き続き訴え

ていく。 

 

８ 災害シンポジウムに参加して、七

ヶ浜にも断層があるとの話を聞い

た。知らない方も多いので住民に

周知していく必要があるのでは。 

 長町利府線断層の説明。 
意見として情報発信も含め

て、担当課へ申し送りす

る。 

【防災対策室】 
活断層が菖蒲田と東宮浜にあるとの

ことだったが、表層のずれとの間違い

であった。 
発言者に「誰から聞いたのか」再確認

したところ、以前大学教授の講演で

聞いたものを、勘違いしていたとの事

である。 
 

９ 全国的に水道管の老朽化の問

題があるが町の現状と今後の計

画は。 

 修繕計画はあり、計画に沿

って行っている。予算も絡

むので一気には進められ

てはいない。 
水道ビジョンもある。 
 

【上下水道事業所】 
説明 

１０ 外国人に好評な食べ物として、

おにぎりが上げられており、おに

ぎり専門店まである。この機会に

七ヶ浜の海苔を全世界に向けて

発信できないか。 

 海苔生産者が減っている。

生産量も減っているのも現

状であるが、町としてアピ

ールが必要である。 
議会としても、町へ伝えて

いく。 

【まちづくり】 
特産物である七ヶ浜の海苔は皇室献

上品にも選ばれるほど品質が高く評

価されている。ブランド七ヶ浜の認定

や観光イベントなどでも PR をしてい

る。ふるさと納税返礼品などとしても

PR 中でもある。引き続き広く認知して

もらえるよう、あらゆる機会を通じ発信

していく。町としても努力をしていくが

町民の方々にも味わいや自慢できる

ものとして情報発信にご協力を頂きた

い。 
 

１１ 産業まつりが行われたが七ヶ浜

の魚が少なかった。 
 会場には漁協の販売所も

あったが、アナウンスが少

なかった。 
 

説明 
実行委員会（商工会）へ申し送り。 

１２ 七浦堤の管理はどこでするの

か。 
 土地改良区で管理してい

る。 
１４へ 

１３ 土地改良区とは。  田畑の区画整備事業。農

業用の貯水池になってい

るため管理している。 
 

１４へ 



１４ フェンスの修繕はしてもらったが

ススキが生い茂っているので対

応してほしい。 

 現地確認。 
当局へ申し伝える。 

【建設課】前項１２･１３含 
釣り人侵入に関し、A4から A3サイズ

の大きさの釣り禁止の看板を数箇所

設置する。また、土地改良区で管理

をしているが、生い茂った道路部分

の樹木伐採、見積と予算化に動いて

いる。 
 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第 2 班 
                  日 時  令和 6 年 11 月 17 日（日）10：00～11：30                        

       場 所  花渕浜地区避難所 
                    参加人数   7 名 
                    岡崎正憲 佐藤壮一 仁田秀和 鈴木恵子 

※議会報告での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
1 
 
 

人事について 
活性化するためにも、公募を採用し

たほうが良いと思う。 

 議会として公募が良いのでは

と質問しているが、町として

はこれまでの経験を優先して

人選をしているようだ。 
 

【総務課】 
申し入れ済。 
 

2 菖蒲田海水浴場や産業まつりの参加

人数を気にするばかりでなく、何を

メインにしてゆくのか求められる。 
人口が減ったら減ったで、そこから

の町づくりをするのか対応を考えて

おくこと大切と思う。何を重点にす

るのか？ 
 

 産業まつりにしても実際の営

業利益につながるよう議会と

しても取り組みたい。 
 

【まちづくり振興課】 
人の流れを作りたいと

の思いでイベントを実

施。 
その延長として将来を

展望する。 

3 
 
 

議員辞職 
補欠選挙をしないことを選挙権があ

る町民に知らせる必要がある。 
人数が少ない中での選挙がないこと

は 1 人の意見がないと言うことだ。 
 

 選挙管理委員会に伝える。 
 
 

【選挙管理委員会】 
申し入れ済。 

4 
 
 
 

監視カメラについて 
本町入口である 4 つの橋にはつけて

いない。何かあってからでは遅い。

事前に設置する事が大事ではない

か。 
 

  
提案していきたい。 
 

【防災対策室】 
申し入れ済。 
 
 

 
 

 
※懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
１ 割山地区の農地は、草が伸びっぱな

しの状況であり、景観を悪くしてい

る。 
早急な対応を。 

 再度 
話を進める。 

【まちづくり振

興課】 
地区からの要望

もあり 
管理の要請はし

たい。 
 

２ 学校のデジタル化について 
ヨーロッパでは、デジタル化の悪影

響があると言う事で取りやめている

国があると聞いた。七ヶ浜としてど

う考えているのか。 

 教育民生常任委員会として学力向

上についても検討課題として挙げ

ている。 
国はギガスクール構想で進めてい

る。 
町としての考え方を探るべく教職

員からアンケート調査をしてい

る。 
慎重に進めていく。 
 

【教育総務課】 
学校でも指導し

ている。 



３ 地域の草刈り作業従事者が高齢化し

ている。予算を多く取り頻度を上げ

るよう議会で実現させて欲しい。 

  【議会。建設

課】 
申し入れ済。 

４ 敬老会の開催についてアンケートを

とったというがアンケートの対象は

全体か、それとも 75 歳の人か。 
 
どのような結果だったのか 
地区でも開催しているところがあ

る。今後の見通しについて考えて行

きたい。 
 

 今年 75 歳になった人や祝金を受け

た人のアンケート調査だと聞いて

いる。 
 
結果と対応について結果を確認し

たい。 
 

【長寿社会課】 
アンケート結果

は、まとまり次

第提示する。 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第３班 
湊浜地区 

日 時  令和６年１１月１７日（日）  １０：００～１１：３０ 
場 所  湊浜地区避難所        参加人数  ６ 人 
 

遠藤喜二 熊谷明美 佐藤信輝 鈴木洋市  
 ※議会報告・懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
１ デマンドタクシー、バスについて、

バス停まで行くのも大変でタクシー

を使う人もいる。七ヶ浜にあった形

で免許返納者の足の確保を。 
 

 委員会で視察も含め進め

ている。 
視察での内容説明。 

 

２ 一人暮らしの高齢者が多くなり、耳

が聞こえない方が増えている。 
補聴器の補助は。 

 以前、補助に関して質問を

しているが、実現していな

い。引き続き提案していく。 

【健康福祉課】 
障害者手帳をお持ちの方には、

一部助成をしている。手帳をお持

ちでない方への補助は難しい。 
 

３ 町の財政調整基金はいくらか。  令和５年度末で１４億。平

成２２年度比で３億の増。 
説明 

４ １４億というのは適切な金額なの

か。 
 庁舎の老朽化等も考えて

のものでもある。 
税収も減っているので厳し

い状況でもある。 
 

説明 

５ 林崎の課題は防犯上だけでなく通

学路としても取り扱うべきでは。 
 通学路としても取り扱って

いる。 
説明 

６ 縦断線のカラーコーンは。  道路改修工事に伴うもので

ある。舗装の強度も上がる

予定。 
 

説明 

７ 住宅地の道路や標識・表示の修繕

等の見直しも取り上げてほしい。 
交通安全で調査し町にも上げてい

る。 
 

 町内に多く見られるので、

質問を考えており調査して

いる。 
町への確認も含めて行う。 

 

８ 薬師含めの２ヶ所の草刈を３００時

間ぐらい行っている。奨励費として

定額出せないのか。ボランティアで

やってもらうのが忍びない。 

 確認する。 【財政課】 
薬師敷地内は神社庁管轄のため

町の対応は出来ない。 
砂山の公園等については報奨費

として対応している。 
【建設課】 
具体的な場所にもよるが薬師堂の

敷地内においては神社庁の管轄

になるので町としての対応は出来

ない。薬師堂から湊浜にかけての

道路（フェンス際まで）は公園のく

くりでシルバーに委託して対応を



している。 

９ 菖蒲田浜長須賀の直線道路の速

度制限の標識がないため速度超過

の車が危険。 

 ３年前から町へ話してい

る。町と警察で協議してい

るが進まない。引き続き話

していく。 
 

申し伝えた。 

 



 
 

議 会 報 告 会・懇 談 会 第 2 班 
           日 時  令和 6 年 11 月 17 日（日）13：30～15：00                        

                 場 所  松ヶ浜地区避難所 
                    参加人数   8 名 
                    岡崎正憲 佐藤壮一 仁田秀和 鈴木恵子 

※議会報告での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
1 
 
 

健康づくり推進員のなり手不足。 
この組織は、高齢者にとっても大切

な組織だとは思う 
松ヶ浜にも推進員はいない。 
 

  【健康福祉課】 
状況は把握している。 
 

 
 
 

懇談での質疑応答 
No 質問・意見・要望等  回  答 対 応 
1 ぐるりんこ関係 

例えば免許返納して利用する高齢

者を対象に考慮し、通院ルート・

買い物ルート等町内を回るルート

が必要ではないか。 
デマンドタクシーも加味して検討

してもらいたい。 
 

 担当課に申し入れをする。 
 
総務産業常任委員会で DX ＆
AI の活用も含め検討する。 
 

【議会・まちづくり推

進課】 
申し入れ済。 

２ 飛ケ崎避難階段 
仙台土木事務所 
血税の無駄遣いとしか言えない。 
町の避難階段なのに草刈りもしな

い。 

 建設課は避難階段と認識して

いる。 
町へまずは伝える。 
管理は県の負担と思う。調べ

る。 

【建設課】 
現在は斜面の管理用階

段としての位置づけ 
避難階段ではない。 
県の管理。 
 

３ 湊浜海岸と駐車場の維持管理 
ENEOS 側（大型トラックの待機場

所）が利用している。 
だから薬師堂の角がガタガタ 
一般利用者が迷惑している。企業

に駐車場を確保して欲しい。 
 

 現状確認をする。 【建設課】 
現地状況を確認する。 

４ 古碑の安全対策 
安全管理をして欲しい。 
50 年前公費で移設したものだ。 

  【生涯学習課】 
申し入れ済。場所につ

いては、担当課が把握

済。 

5 深川沼放水路 
匂いがひどい。 

  【上下水道事業所】 
申し入れ済。 

6 交差点信号機支柱 
菖蒲田浜から湊浜に行く左側が道

路側に出っ張っている。交通障害

になり、いずれ事故が予測され

る。 
 

 要確認。 【防災対策室】 
内容を申し入れ済。 



7 新奥の細道案内表示 
看板は、押せば倒れるような状

況。 
御殿場の看板も流失したまま。 

  【まちづくり推進課】 
調査をする。 

8 火災建物の放置 
バリケードを設置してもらったが

そのまま放置。 
他の自治体では行政代執行をして

いる。 
 

 事実確認。 【防災対策室】 
申し入れ済。 

9 桜井水産前に横断歩道の設置を要

望している。子供達が大事。是非

とも設置して欲しい。 
 

  【防災対策室】 
申し入れ済。 

10 松ヶ浜入口に公衆電話 
誰も使っていない。避難所の方に

移設して欲しい。 
 

  【総務課】 
申し入れ済。 
状況を見て NTT に相

談。 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第１班 
汐見台南地区 

日 時  令和６年１１月１７日（日）  １５：３０～１７：００ 
場 所  汐見台南第二集会所       参加人数    8 名 

    鈴木博 歌川渡 佐藤直美 鈴木篤  
※議会報告での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 決算に対して、外部の公認会計士

を入れてチェックするやり方は考

えないのか。 
 

 申し入れる。 【総務課】 
町長の人事権であ

る。意見として尊重

する。 
 

 
※懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 

 
 

議会報告懇談会で出た意見・要

望に対する回答を過程も含めて

明確に記載して欲しい。 

 緊急性の高い案件は、一般質問

等で扱ったので、そちらに記載

している。すべてを記載すると

なると、紙面の関係もあり難し

い。

 

【議会】 
 

２ 
 
 

近隣市町村では、七ヶ浜だけが

１ヶ所に集まる形で敬老会を開

催していると聞いているが、実

際はどうなのか。 

 多賀城では、各地区で実施して

いるとのことで、そのことも含

め、町には伝えた。しかし、今

後も国際村で実施したいという

意向だった。 

 

【長寿社会課】 
各地区での開催など

意見として承る。８

月～９月対象者にア

ンケートを取った。

自治体で開催してい

るのは県内 4 カ所の

みである。今後、ど

の形で開催するのが

良いか、引き続き検

討していく。 
３ 

 
 

参加率が低い中で、これほど、

大規模な敬老会を実施する必要

があるのか。 

 今年度は、担当課としても、若

手職員の意見を取り入れるなど

工夫を凝らしたため、来場者は

増えていたと思う。 

【長寿社会課】 

対象年齢の見直しも

含め、様々な形を検

討していく。 

４ 汐見台南の避難経路の非常階段

だが、途中から手すりもなく、

非常に危険。直して欲しい。 

 手すりの問題の他にも夜間の明

かりがない点も問題だと感じて

いる。再度、担当課に伝える。 

【防災対策室】 
現場を確認済み。手

すりが必要なのか検

討する。防犯灯に関

しては、地区から要

望書を提出してもら

うのが良い。 
 

５ 年収１０３万の問題もあり、税

収が下がることは避けられない

状況で予算的にかなり厳しい運

営が迫られる。住民に負担がか

かる形は回避して欲しいが、議

会のスタンスは。 

 

 将来的にも住民に負担がかから

ないような形になるよう注視し

ていく。 

【議会】 
 



６ 
 

ながすか多目的広場や菖蒲田浜

韮ヶ森等の利用に制限が多く、

活気がない。民間の力を借りる

など、もう少しポジティブな発

想で活用を考えられないか。 

 韮ヶ森エリアは、ある民間業者

とやりとりをしているとのこと

であったが、誘致や活用が上手

くいっていないのは事実。今後

も様々な角度から提案してい

く。 

【まちづくり振興

課】 
韮ヶ森エリアは事業

者への誘導はしてい

る。利用したい方の

相談にはのる。現在

2 件の相談がある。 
 

７ 
 

議会報告・懇談会の参加者が毎

回、同じ顔触れで地区の役員し

か参加していない。今後の七ヶ

浜を考えたときに若い世代の意

見は重要。もっと、若い世代の

町民にも参加してもらえるよう

工夫すべきでは。 

 

 議会としても危機感を感じてい

る。実施の方法や時間帯も含

め、広聴分科会で議論してい

る。ご意見を真摯に受け止めた

い。 

【議会】 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第１班 
菖蒲田浜地区 

日 時  令和６年１１月１９日（火）  １３：３０～１５：００ 
場 所  菖蒲田浜地区避難所       参加人数    4 名 

    鈴木博 歌川渡 佐藤直美 鈴木篤  
※議会報告での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 議会報告・懇談会の参加者が少なす

ぎる。実施方法を改めるべきでは。 
 

 

 議会としても課題だと捉えて 
いる。 
各種団体と実施するなど検討 
を進めている段階で、今後は 
工夫して実施したい。 
 

【議会】 

 
※懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 
 
 

健康推進委員に限らず、地区の役員

の高齢化が進んでおり、負担がかな

り大きくなっている。 
また、社協などと役割が重なってい

るものも多い。費用弁償の部分も含

めて、組織を改編する必要があるの

では。 
 

 申し入れる。 【総務課】 
地区の大変さは認識して

いる。見直しも考える。

精査しなければならない

と考える。区長の任期を

目標に見直すように努め

る。 

２ 
 
 

ダーツ大会において、各世代から出

場者を出して欲しいと要望がある

が、そうなると人数を確保できない

地域もある。配慮が必要では。 
 

 
 
申し入れる。 【国際村】 

昨年の反省点を踏まえて

柔軟に対応する。 

３ 
 
 

町職員の対応が悪い。もう少し、町

民に寄り添った親身な対応を心が

けるよう教育して欲しい。 
 

 
 
申し入れる。 【総務課】 

職員研修で繰り返し指導

する。個別案件で対応する

ので、担当課に言いづらい

場合は、その都度相談して

ほしい。 
 

４ ポンプ車の置場の問題（地区からの

要望） 
 

 申し入れる。 【防災対策室】 
地区からの話し合いによ

り、現在の位置に整備した

と認識している。 

５ 諏訪神社前に横断歩道を設置して

欲しい。また、警察の協力を得て、

スピード違反の取り締まりを定期

的に実施すれば、抑止力になるので

はないか。 
 

 申し入れる。 【防災対策室】 
取り締まり時期・回数は公

表されない。現在ある横断

歩道を使用してほしい。安

全策は考えたい。要望書を

提出する場合は、地区と安

全協会連名で、提出してい

ただくのが良い。 



６ 
 

消波対策に沈められている人工的

な小石が砂浜に打ち上げられてい

る。海水浴等で利用する際に足に怪

我を負う可能性があり危険。他の対

策は考えられないのか。 
 

 申し入れる。 【まちづくり振興課】 
県より、震災時に護岸から

流出した小石が、流れてき

ているのは海流の影響で

はないかとの説明があっ

た。数年前より町長から養

浜工の件と一緒に県に要

望している。 
 

７ 
 

地区内町有地の除草作業を地域住

民で行った際に、刈った草の収集を

町に依頼したが、断られた。地域ボ

ランティアに参加している住民も

高齢化が進んでおり、体力的にも厳

しい回収だけでも町でお願いでき

ないか。 
 
 

 申し入れる。 【建設課】 
場所を確認したい。 

８ 自分もそうだが、墓じまいを希望す

る町民も多い。町営墓地のようなも

のを設置する考えはないのか。 
 

 以前、一般質問で問いただした

ときに「ニーズが高まったら検

討したい」との答弁があった。 
 

【町民生活課】 
そのような声があるとい

うことを認識しておく。 

９ 議員定数と議員報酬について、議員

自身がどうしたいのか、理由を付し

て議会として、しっかりと発信すべ

き。アピールが足りないのではない

か。 
 

 ご意見を真摯に受け止めた

い。 
【議会】 
 

10 宮城県宿泊税導入に対する意見書

の件 
 

 議員全員で共有する。 【議会】 

11 ２０３０年までにネイチャーポジ

ティブを達成するという閣議決定

に対して、町はどのように考えてい

るのか。 
 
 

 申し入れる。 【まちづくり振興課】 
これから内容を確認し、ど

の課で何ができるのか、町

として進めていく必要性

を取りまとめる。 

 



議 会 報 告 会・懇 談 会 第１班 
吉田浜地区 

日 時  令和６年１１月２０日（水）  １０：００～１１：３０ 
場 所  吉田浜コミュニティセンター   参加人数    5 名 

    鈴木博 歌川渡 佐藤直美 鈴木篤  
※議会報告での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 鈴木博議員の一般質問「ながすか多目

的広場にＢＢＱ場を」内の質疑で、町

長が「以前、民間業者から話はあった

が実現には至らなかった」と回答して

いるが、実現に至らなかった理由は。 

 

 理由を説明。 【建設課】 

ながすか多目的広場

周辺の菖蒲田浜韮ヶ

森エリアに関して、

である。 

 

 
 
※懇談での質疑応答 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 自動販売機の設置カメラでは犯罪の抑

止力になるとは思えない。主要な交差

点にだけでも防犯カメラを設置して欲

しい。 

 提案はしているが、町とし

て設置する気はないとの回

答だった。今後も、提案を

続ける。 

 

【防災対策室】 

一般質問で対応。 

２ パークゴルフの練習をするため、なが

すか多目的広場の利用を申し込んだ

が、危険との理由で断られた。健康づ

くりを推進しているのであれば、時間

や区画を限定して貸し出すなどの柔軟

な対応はできないのか。 

 

 常時、すべての敷地が使用

されている訳ではないのは

確か。担当課に伝える。 

【建設課】 

以前にも同じような

声があったが、安全

性を確保できない。 

３ レプリコンワクチンについては、メデ

ィア等でも危険性が指摘されている。

各議員にも直接、電話で伝えたが、町

としても、危険性も含め、しっかりと

説明すべきでは。 

 自分で病院に問い合わせる

必要はあるが、使用するワ

クチンの種類は知ることが

できる。その上で、危険性

も含め、自己判断すべきだ

と考える。 

 

【健康福祉課】 

国の指導に則って周

知・広報している。 

４ 上記の件で連絡を取ろうとしたとこ

ろ、個人の電話番号を公表していない

議員がいた。議員は公人なのだから、

公表していただきたい。 

 （直美）当選後に、議会事

務局から公表するかしない

かの確認がある。議員各自

の判断なので強制はできな

い。 

（篤）当然のことながら、

議員にも配偶者や子供がい

て家族がある。そうした中

で、 

『公人なのだから公表する

べき』となると、議員のな

り手不足に拍車がかかる可

能性があるのではないか。 

 

【議会】 



No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 自動販売機の設置カメラでは犯罪の抑

止力になるとは思えない。主要な交差

点にだけでも防犯カメラを設置して欲

しい。 

 提案はしているが、町とし

て設置する気はないとの回

答だった。今後も、提案を

続ける。 

 

【防災対策室】 

一般質問で対応。 

２ パークゴルフの練習をするため、なが

すか多目的広場の利用を申し込んだ

が、危険との理由で断られた。健康づ

くりを推進しているのであれば、時間

や区画を限定して貸し出すなどの柔軟

な対応はできないのか。 

 

 常時、すべての敷地が使用

されている訳ではないのは

確か。担当課に伝える。 

【建設課】 

以前にも同じような

声があったが、安全

性を確保できない。 

３ レプリコンワクチンについては、メデ

ィア等でも危険性が指摘されている。

各議員にも直接、電話で伝えたが、町

としても、危険性も含め、しっかりと

説明すべきでは。 

 自分で病院に問い合わせる

必要はあるが、使用するワ

クチンの種類は知ることが

できる。その上で、危険性

も含め、自己判断すべきだ

と考える。 

 

【健康福祉課】 

国の指導に則って周

知・広報している。 

５ 吉田浜には、誇れる歴史がある。郷土

愛を育むためにも、子供たちが各地域

の歴史を学ぶ機会を作って欲しい。 

 小学校の授業で、七ヶ浜の

歴史を学ぶ授業があったと

記憶している。申し入れ

る。 

【教育総務課】 
歴史資料館で出前講

座を始めている。 

６ 
 

吉田浜の市街化調整区域の見直しはど

うなっているのか。 

 申し入れる。 【企画財政課・建設

課】 
市街化調整区域 
の建築および建て替

えの規制緩和を県に

要望している。 
 

７ 
 

以前、君ヶ丘公園の再開発の話があっ

たが、頓挫したのか。 

 町に確認する。 【建設課】 
再開発の話はなかっ

た。R5.6 年と桜の植

樹をしている。 
 

８ 冬場にスリップが多発する場所の件  申し入れる。 【建設課】 
ガードレールの設置予

定はない。融雪剤で対

応したい。歩道に止め

て ある 車 両 に対 して

は、業者に相談する。 
 

９ 二月田貝塚の看板辺りが、草が生い茂

っている。除草して欲しい。 

  申し入れる。  【生涯学習課】 
現地を確認する。 

10 縦断線道路がでこぼこで走りにくい。

直さないのか。 

 今月から工事が始まってい

る。 

【建設課】 

11 ミニストップから貞山橋にかけての朝

の交通渋滞がひどい。何とか改善でき

ないのか。 

 一般質問した際には、警察

に相談して、信号が変わる

長さを調節してもらうとの

回答だった。再度、担当課

【防災対策室】 
警 察 に は 伝 え て い

る。 



 

No 質問・意見・要望等  回  答 対応 
１ 自動販売機の設置カメラでは犯罪の抑

止力になるとは思えない。主要な交差

点にだけでも防犯カメラを設置して欲

しい。 

 提案はしているが、町とし

て設置する気はないとの回

答だった。今後も、提案を

続ける。 

 

【防災対策室】 

一般質問で対応。 

２ パークゴルフの練習をするため、なが

すか多目的広場の利用を申し込んだ

が、危険との理由で断られた。健康づ

くりを推進しているのであれば、時間

や区画を限定して貸し出すなどの柔軟

な対応はできないのか。 

 

 常時、すべての敷地が使用

されている訳ではないのは

確か。担当課に伝える。 

【建設課】 

以前にも同じような

声があったが、安全

性を確保できない。 

３ レプリコンワクチンについては、メデ

ィア等でも危険性が指摘されている。

各議員にも直接、電話で伝えたが、町

としても、危険性も含め、しっかりと

説明すべきでは。 

 自分で病院に問い合わせる

必要はあるが、使用するワ

クチンの種類は知ることが

できる。その上で、危険性

も含め、自己判断すべきだ

と考える。 

 

【健康福祉課】 

国の指導に則って周

知・広報している。 

に伝える。 

 


